

berührt lassen muß, will ich ein anderes Mal erzählen.

Wilhelm Friedlich's Lebenslauf.

(Zweite Fortsetzung.)

Die Reise ging sehr schnell und war sehr bequem, denn Herr Friedberg fuhr in seinem eigenen Wagen und nahm nur von den Posten die Pferde, die, nachdem immer ungefähr drei Meilen zurückgelegt waren, jedesmal mit anderen frischen vertauscht wurden. Diese Art zu reisen nennt man das Reisen mit Extrapost. Während dieser Zeit sprach Herr Friedberg viel mit Wilhelm, und lenkte das Gespräch immer auf Gegenstände, wobei er Gelegenheit haben konnte, die Kenntnisse seines Reisegefährten kennen zu lernen. Dieser entwickelte hierbei nicht nur sehr vielen natürlichen Verstand und Scharfsinn; sondern zeigte auch, daß er sich durch Fleiß und Anstrengung mancherlei Wissen zu eigen gemacht, was Herr Friedberg bei ihm gar nicht erwartet hatte, da er wohl einsah, daß Wilhelm nicht eben die größte Gelegenheit ge-